

Le début du Moyen-Âge

Avec Clovis, le royaume franc est devenu grand et uni. Devenu chrétien en 498, il s'est assuré le soutien de l'église.

Charlemagne est appelé Charles le Grand car c'est un grand conquérant. Il fut sacré empereur par le pape en 800. Il a su organiser son empire et installer une autorité forte (avec les comtes et les missi-dominici).

Pourquoi a-t-on construit des châteaux forts ?

Au IXe siècle, à la mort de Charlemagne, le pouvoir royal est affaibli. Le royaume franc se retrouve recouvert de châteaux forts.

Le système féodal se met en place. Souvent, les seigneurs prennent le pouvoir du roi sur leur territoire. Il y a donc de nombreux conflits.

Chaque seigneur organise sa défense contre d'autres seigneurs ou face aux invasions (les Vikings au IXe siècle).